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本报讯 出席市第十一次党
代表大会的韩正同志，昨天分别
参加建设交通、合作交流、社会
系统代表团和教卫、科技系统代
表团的审议。韩正说，我们要按
照以习近平同志为核心的党中
央对上海当好全国改革开放排
头兵、创新发展先行者的要求，
始终胸怀全局、着眼大局，坚持
服从服务国家战略，全力以赴推
进上海自贸试验区和科创中心
建设。令人向往的未来城市，管
理要像绣花一样精细，使我们这
座城市更有序、更安全、更干净、
更文明、更有温度。人才是第一
资源，我们要营造人才发展的更
好环境，让各类人才近者悦而尽
才、远者望风而慕。

两个代表团审议市第十一
次党代会报告气氛热烈，代表们
畅所欲言。在建设交通、合作交
流、社会系统代表团，崔明华、尹
卫平、陆鼎良、徐骞、郭竹学、孙
甘霖、黄克斯、朱洪、陈必昌、江
丹、季岚、王亚梅、王倩文、罗利
平、蔡波妮、朱赤、张海英等代
表，就全面从严治党、服务国家
战略、实体经济发展、生态环境
保护、超大城市安全、完善住房
市场体系和保障体系、长三角区
域交通一体化、推进社会治理创
新、企业走出去发展、国际航运

中心建设等提出建议。
在教卫、科技系统代表团，

虞丽娟、吕国强、焦扬、杜慧芳、
骆大进、王建宇、李世平、黄红、
金东寒、李岩、钱华、仰颐、余佳、
许岳等代表，围绕具有全球影响
力的科技创新中心建设、科技成
果转化应用、各类人才培养集
聚、严格知识产权保护制度、建
设世界一流大学和一流学科、加
强高校思想政治工作、提高全社
会诚信水平、深化医药卫生体制
改革等作审议发言。

韩正说，市第十一次党代会
报告在起草过程中听取了各方
意见建议，充分贯彻中央要求、
结合上海实际、反映全市党员群
众的共同愿望，是指导上海未来
五年发展的行动纲领，全市上下
要齐心协力、朝着既定目标坚定
前行。令人向往的未来城市，建
筑是可以阅读的，街区是适合漫
步的，公园是最宜休憩的，市民
是尊法诚信文明的，城市始终是
有温度的，应该处处体现向上向
善、公平正义的正能量，处处体
现海纳百川、追求卓越、开明睿
智、大气谦和的城市精神，这是
市民群众的要求、也是市民群众
的期盼。习近平总书记要求我
们，城市管理要像绣花一样精
细，我们的城市管理者和建设者

要用心体会、认真践行，使上海
这座城市更有序、更安全、更干
净、更文明、更有温度。全市各
行各业要结合自身工作岗位特
点、真正落实到行动中，努力把
城市管理好、建设好。

韩正说，上海面向未来的发
展，第一资源是人才、核心因素
也是人才。人才是上海科创中
心建设的中流砥柱，拥有什么样
的人才，意味着上海在国际竞争
合作中能走多远。上海的教育、

科研领域人才集中，这些领域必
须集聚更多的优秀人才，才能培
养出更加优秀的下一代，更好参
与国际竞争合作、体现城市软实
力和综合竞争力。上海要营造
更加良好的人才发展环境，让各
类人才近者悦而尽才、远者望风
而慕。

韩正说，中央在沪单位是上
海实施国家战略、全面建成“四
个中心”和社会主义现代化国际
大都市的一支重要力量，在国计

民生、体现国家核心竞争力以及
上海代表国家参与国际合作竞
争的众多领域，都承担着重要职
责，为国家发展、为上海发展作
出了重要贡献。当前，上海正按
照中央要求全力以赴推进上海
自贸试验区和科技创新中心建
设两项国家战略，希望中央在沪
单位与我们并肩努力，为上海继
续当好全国改革开放排头兵、创
新发展先行者，为实施好国家战
略发挥更大作用。

韩正：上海面向未来的发展，第一资源是人才、核心因素也是人才

要营造更加良好的人才发展环境

本报讯 昨天上午和下午，应
勇同志分别参加市第十一次党代
表大会地区系统第三代表团第二
十六组和金融、经信系统代表团
第八组的审议。应勇说，要全面
贯彻中央对上海工作的新要求，
深刻认识党代会报告提出的上海
发展所处的历史方位、重大机遇
和愿景蓝图，凝心聚力，狠抓落
实，努力开创发展新局面，勇当改
革开放排头兵、敢为创新发展先
行者，不断把社会主义现代化国
际大都市建设推向前进。

在与嘉定区和松江区的代
表共同审议报告时，应勇说，落实
报告提出的目标任务，郊区要努
力走出创新驱动发展、经济转型
升级的产业发展新路子。嘉定、
松江等产业大区要着力发展先进
制造业和战略性新兴产业，为上
海构建以现代服务业为主体、战
略性新兴产业为引领、先进制造
业为支撑的新型产业体系作出更
大贡献。要进一步加强发展权统
筹，严格把好产业准入和产业布
局关，切实减少经济增长和财政
增长的“四个依赖”特别是对房地
产业的依赖。要致力于推进更高
质量更好水平的城乡发展一体
化，持续推动公共服务资源配置
向郊区人口集聚地倾斜，基础设
施建设投入向郊区倾斜，执法管
理力量向城乡接合部倾斜，郊区
要在生态环境建设、产业转型升
级、建设用地减量化等方面为全
市作贡献。要着力探索基层社会
治理创新，走出一条符合超大城
市特点和规律的社会治理新路

子。以进一步夯实基层基础为着
力点，加强基层队伍建设，提高基
层治理水平和为群众办事服务的
能力；以加强城市精细化管理为
着力点，善于运用法治思维和法
治方式解决城市治理顽症难题，
不断提高城市管理标准；以持续
强化基层党建为着力点，构建党
建引领的自治、共治、德治、法治
一体的基层治理格局，让人民群
众有更多获得感、更强幸福感、
更高满意度。

在与金融、经信系统的代
表共同审议报告时，应勇说，实
体经济是国民经济的基础，也
是上海城市功能的重要支撑。
要落实好习近平总书记对上海
提出的要求，不断巩固提升实
体经济能级，防止资源、资金、
资产脱实转虚，防止产业结构
形态虚高。巩固提升实体经济
能级，要以创新驱动发展为核

心，以经济转型升级为途径，以
持续优化发展环境为重点，以
引进和培育重大产业项目为抓
手。金融是现代经济的核心，
也是上海城市发展的核心功能
之一。要实现“基本建成与我
国经济实力和人民币国际地位
相适应的国际金融中心，迈入
全球金融中心前列”这一目标，
上海任重道远。要紧扣目标，
聚焦金融服务实体经济本源，
切实加大金融支持实体经济、
支持科技创新、支持中小企业
发展的力度。要加强金融中心
与自贸试验区和科创中心建设
的联动，落实好“金改 40 条”，
进一步发挥金融对科创中心建
设的支撑作用。要以自贸试验
区为载体，充分发挥国际金融
中心功能，使上海成为服务国
家“一带一路”建设、推动市场
主体走出去的桥头堡。

应勇：不断巩固提升实体经济能级
本报讯 殷一璀、吴志明、尹

弘等代表前昨两天分别参加分
组会议，审议韩正同志在市第十
一次党代表大会上所作的报告。

殷一璀说，报告站位很高，体
现了中央对上海的要求，强调上海
要服务服从国家战略，坚决把中央
的路线方针政策落到实处；体现了
一张蓝图绘到底，强调围绕建设社
会主义现代化国际大都市的目标
接续奋斗；体现了强烈的责任感和
使命感，冷静分析并提出上海当前
面临的历史阶段及其使命；强调

“勇当排头兵、敢为先行者”，鼓励
解放思想，锐意创新，大胆闯、大胆
试，践行以人民为中心的发展思
想，强调城市让人民拥有更美好的
生活；体现了党要管党、从严治党，
强调提高干部队伍素质，创新党建
工作体制。她表示，五年来，市人
大努力以改革创新的精神推动人
大工作与时俱进，积极发挥人大代
表作用，服务全市大局和民生改善
工作取得新成效。建议进一步加
强法治上海建设，提出更鲜明的目
标，明确更有力的举措，力争把上
海建成法治环境最好的城市之一。

吴志明说，十届市委坚决贯
彻以习近平同志为核心的党中
央对上海工作的指示要求，服从
服务国家战略，紧紧围绕当好全
国改革开放排头兵、创新发展先
行者这一根本要求，深入推进自
贸试验区建设、科创中心建设、
社会治理创新和全面从严治党
等重大任务，在重要领域和关键
环节取得突破性进展，形成一大

批可复制可推广的制度创新成
果。坚持目标导向和问题导向，
以钉钉子的精神抓落实，扎实推
进了一系列改革，着力解决人民
群众关心的热点难点问题。面
对新形势新任务新要求，锁定战
略目标，保持战略定力，深入谋
划了“四个中心”和社会主义现
代化国际大都市建设，深入推进
创新驱动发展、经济转型升级，
在更高水平上寻求新跨越。他
说，市委高度重视政协工作，政
协协商民主制度建设取得了新
成效，协商活动组织能力和委员
协商建言能力不断提高。

尹弘说，报告充分体现十届
市委坚决按照中央精神特别是
习近平总书记对上海工作的指
示要求，着眼国家战略，使改革
发展各项事业站上新的更高起
点。报告全面把握上海发展所
处的历史方位和节点，科学分析
机遇与挑战，突出强调以人民为
中心的发展思想，既有战略思
考、又有阶段举措，展现了咬定
目标不放松的韧劲和勇当排头
兵、敢为先行者的壮志豪情。实
践证明，只有坚持党的领导，才
能确保方向不变，不忘初心，继
续前进。实现未来五年奋斗目
标关键在党，城市发展、经济转
型、文化建设、民生改善、社会治
理都需要发挥党的领导核心作
用。要着力加强和改进党的领
导，全面从严治党，确保党始终
成为坚强的领导核心，为各项目
标任务推进落实提供根本保证。

殷一璀吴志明尹弘分别参加分组会议

5月9日，韩正参加市第十一次党代会小组审议。 陈正宝 摄

5月9日，应勇参加分组审议。 张春海 摄


